

## Presseinformation

### **APH Bildungszentrum zieht nach Spinelli in früheres BUGA-Verwaltungsgebäude**

**Mannheim, 2. Januar 2025: Neues Leben auf Spinelli: Das Bildungszentrum der APH Mannheim wird in das frühere Verwaltungsgebäude der BUGA am Rand von Feudenheim ziehen. Die GBG Unternehmensgruppe, der das Areal gehört, wird dafür Anpassungen an dem Gebäude vornehmen. Die APH bietet neben stationärer und mobiler Pflege für ältere und hilfsbedürftige Menschen auch ein Bildungszentrum für Aus- und Fortbildungen an.**

Rund 200 Personen nehmen jedes Jahr an den Ausbildungsgängen des Bildungszentrums teil, zudem werden zahlreiche Fort- und Weiterbildungsmöglichkeiten angeboten. Hier lernen sowohl Azubis und Mitarbeiter\*innen der APH Mannheim selbst als auch von anderen Trägern. Das Bildungszentrum ist damit ein wichtiger Teil des Angebots des Altenpflegeunternehmens, das zur GBG Unternehmensgruppe gehört.

Aktuell ist das APH Bildungszentrum noch auf FRANKLIN in der ehemaligen Middleschool untergebracht, benötigt aber auf Dauer neue, größere Räume für sein Angebot. „Ein attraktives Bildungszentrum ist vor dem Hintergrund des Mangels an Pflegekräften zentral für uns als APH und auch für andere Träger. An dem neuen Standort kann zudem neben der Ausbildung der Pflegefach- und Assistenzkräfte auch das Fort- und Weiterbildungsangebot der GBG Unternehmensgruppe weiterentwickelt werden“, sagt Andrea Wäldele, Geschäftsführerin der APH Mannheim GmbH.

Das Gebäude der früheren Spinelli-Kaserne wurde bis Ende 2024 von der BUGA-Gesellschaft genutzt. Die GBG hatte das Haus als Eigentümerin bereits für die BUGA-Gesellschaft saniert, die Räumlichkeiten eignen sich jetzt auch sehr gut für die Nutzung als Bildungseinrichtung. Alle baulichen Anpassungen, die dafür noch nötig sind, sollen in den kommenden Monaten umgesetzt werden, damit das APH Bildungszentrum umziehen kann.

Für die APH entsteht damit auf Spinelli am Rande von Feudenheim eine Art Campus. Das Unternehmen mietet im Azubi-Wohnheim mehrere Apartments für Auszubildende an, es liegt unmittelbar neben dem künftigen Bildungszentrum. Auf dem südlichen Teil von Spinelli baut die GBG in den kommenden Jahren zudem einen Grünen Betriebshof und zudem ein Wohnquartier, in dem die APH ein Service-Wohnen anbieten werden.

### **Über die GBG-Gruppe**

Insgesamt besteht die neu formierte GBG-Gruppe aus zwölf Unternehmen mit mehr als 1500 Mitarbeiter\*innen. Die Gruppe hat sich von der reinen Wohnungsbaugesellschaft zu einer wichtigen Akteurin für die Entwicklung Mannheims gewandelt. Ziel ist es, immobilien- und quartiersbezogene Angebote für Mannheimer\*innen in allen Altersstufen zu machen: Kern bleibt dabei das Angebot von fairem Wohnraum, fast 20.000 Mietwohnungen zählen aktuell zum Bestand. Zudem bietet die Gruppe unter anderem Wohn- und Betreuungsangebote für pflegebedürftige Menschen, baut und unterhält Kindergärten und Schulen und entwickelt ganze Stadtquartiere. Ein weiteres Feld sind quartiersbezogene Dienstleistungen sowie Reinigung und Speiseversorgung.

Die kommunale Unternehmensgruppe gehört zu 100 Prozent der Stadt Mannheim.

**Medienkontakt:**

GBG Unternehmensgruppe GmbH  
Unternehmenskommunikation  
Heiko Brohm  
Leoniweg 2, 68167 Mannheim  
Tel.: 0621 / 30 96 389  
E-Mail: [heiko.brohm@gbg-mannheim.de](mailto:heiko.brohm@gbg-mannheim.de)